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VERBALE N. 32

Seduta  5  ottobre 2021  
Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali

L’anno 2021 (duemilaventuno)  il giorno 5 ( cinque ) del mese di ottobre, alle ore
12:15, la Prima Commissione  è convocata in modalità telematica, secondo quanto
previsto dalla Legge  n. 27 del 24 aprile 2020, alle ore 12.15,  con il seguente ordine
del giorno:

 Comunicazioni del Presidente;
 Audizione della direttrice Guya Berti e del Presidente Claudio Terrazzi della 

Scuola Superiore di Scienze Aziendali e Tecnologie Industriali ( SSATI)
 Varie ed eventuali

Per la Direzione del Consiglio sono stati invitati sulla piattaforma Teams il Direttore
dott. Giuseppe Ascione, la P.O. Direzione del Consiglio e Commissioni Consiliari,
dott.ssa Sabrina Sezzani, Vieri Gaddi per la diretta streaming. 

Alle ore 12.27 sono presenti telematicamente i  Consiglieri:  Antonio Montelatici,
Francesca Calì, Nicola Armentano, Ubaldo Bocci, Enrico Conti, Angelo D’Ambrisi,
Alessandro Draghi, Massimo Fratini, Lorenzo Masi, Dimitrij Palagi,  Lerizia Perini.

Alle ore 12.27  il segretario Mario Rizzuti   procede all’appello che accerta la pre-
senza dei/delle Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA
Presidente Antonio Montelatici
Vice Presidente Francesca Calì
Componente Nicola Armentano
Componente Ubaldo Bocci
Componente Enrico Conti
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Alessandro Draghi
Componente Massimo Fratini 
Componente Lorenzo Masi
Componente Dimitrji Palagi
Componente Letizia Perini

Il Presidente apre la seduta, presentando gli ospiti, Guya Berti e Claudio Terrazzi.
Quindi passa la parola alla direttrice dott.ssa Guya Berti, la quale illustra la scuola
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facendo anche una cronistoria fin dalla sua nascita. Nascita avvenuta nel 1985, tra i
soci fondatori ci sono il Comune di Firenze, la Camera di Commercio, la Provincia di
Firenze e Confindustria. Nasce da un esigenze delle aziende del territorio di avere
personale formato da inserire nel mondo del lavoro. Il percorso formativo interessa
ragazzi e  ragazze dai  18 anni  fino a 28 anni.  Il  Corso dura 18 mesi  diviso in 3
semestri.  Il  primo semestre è di cultura economica generale di  base, il  secondo è
diviso  in  3  specializzazioni,  la  prima  è  marketing  commerciale,  la  seconda  è
amministrazione e controllo di gestione, la terza è tecnologia  industriale una sorta di
ingegneria gestionale rivolto molto al prodotto. Il terzo semestro è uno stage presso
un’azienda. Il più delle volte i ragazzi trovano lavoro presso le aziende dove hanno
svolto lo stage, la metà della specializzazione del marketing viene svolto all’estero.
Terminata l’illustrazionne della direttrice il Presidente passa la parola al presidemte
della scuola Claudio Terrazzi, il quale spiega l’utilità che la scuola ha avuto anche da
parte degli imprenditori del distretto di Firenze. Parla a titolo personale in quanto
prima di esserne Presidente è anche un imprenditore. Elogia il sistema educativo fatto
di un mix fra parte teoriche e pratica.  I  risultati  si  vedono dalle assunzioni  delle
aziende dei partecipanti della scuola. Un problema che le imprese hanno in questo
periodo che pur avendo una disoccupazione giovanile al 30%, è proprio la ricerca di
personale formato. Terminata l’illustrazione del Presidente Terrazzi, prende la parola
il  Consigliere  Masi,  che  fa  un  elogio  della  scuola  e  del  metodo  didattico
professionale. 
Prende la parola il Consigliere Conti, il quale da esperto in materia avendo anche
fatto un dottorato  in economia dell’istruzione tecnica e professionale e sullo sviluppo
economico  italiano  e  di  quanto  sia  stato  importante  in  Italia,  già  dalla  metà
dell’ottocento esistva un sistema di istruzione professionale finanziate dalle Camere
di Commercio locale ma anche dalla chiesa locale. Il sistema ha iniziato ad andare in
crisi agli inizi degli anni settanta quando le aziende sono state escluse dai consigli di
amministrazione degli  istituti  tecnici.  Chiede come vengono selezionati  i  docenti.
Risponde  la  direttrice  Guya  Berti,  sostanzialmente  sono  di  3  tipologie,  sono
consulenti  d’impresa,   docenti  universitari  ed  imprenditori.  L’unione  di  queste  3
figure fa si che la formazione sia completa. 
Interviene  il  Consigliere  Fratini,  con  una  cosiderazione  sugli  sponsor  e  la  sua
necessità, dice di aver visitato la scuola di cui apprezza anche il suo aspetto esteriore
e la bellezza dell’Istituto. Nel campo del marketing la presentazione è un elemento
fondamentale.  Alla  fine  dell’anno la  scuola  edita  un  book di  presentazione  degli
studenti. 
Il  Consigliere Fratini  chiede alcuni informazione sui costi in generale e sul  costo
delle rette. Risponde la direttrice, ogni  ciclo della durata di 18 mesi accoglie circa
50/70 ragazzi,  la  struttura  è  di  proprieta  del  Comune di  Firenze  nel  quartiere  di
Sorgane, gestisce anche il progetto Murate idea park alle Murate. La contribuzione
del Comune oscilla da 212 a 240 mila € all’anno. Non è il solo contributo ma ci sono
anche quello degli altri soci. 
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Interviene il Consigliere Bocci, elogiando il progetto di scuola lavoro, fondatore ed
ideatore  fu  l’imprenditore  Piero  Baldesi,  si  auspica  che  questa  idea  possa  essere
ampliata anche sul numero dei ragazzi partecipanti. Prende la parola il Consigliere
Armentano, il quale anche lui apprezza la realtà importante di questa scuola, vuole
ricordare che nel corso del tempo si sono uniti altri soci a quelli fondatori, definiti ora
sostenitori, la Città Metropolitana e  la CNA, si auspica e domanda che anche altri
soci si possano aggiungere per poter avere più risorse, prevedendo anche foresterie
per poter far partecipare anche studenti non solo del territorio. 
Risponde il Presidente Claudio Terrazzi il quale anticipa che l’obiettivo è quello di
ampliare anche l’ambito delle aziende estere. 
Il Presidente Montelatici chiede qualche nome di aziende soci sostinitori, risponde la
direttrice  citando  i  maggiori  soci  sostenitori,  quali  Ferragamo,  l’azienda  vinicola
Ruffino, la Sammontana, e poi anche micro imprese nel numero di circa 40 aziende.
Il Consigliere Fratini chiede come vengono reclutati e informati i ragazzi, risponde la
direttrice con i normali mezzi di comunicazione, ma sottolinea che la maggior parte
viene con il passa parola. Interviene il Presidente Terrazzi, spiegando meglio che la
scuola è di queste dimensioni in quanto il territorio è capace di assorbire il numero
che la scuola forma.
Il Presidente Montelatici non essendoci altri interventi chiede al segretario l’appello
di chiusura.
A fine seduta sono presenti i Consiglieri :

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO DA
Presidente Antonio Montelatici
Vice Presidente Francesca Calì
Componente Nicola Armentano
Componente Ubaldo Bocci
Componente Enrico Conti
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Alessandro Draghi
Componente Massimo Fratini 
Componente Lorenzo Masi
Componente Dimitrji Palagi
Componente Letizia Perini

Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta del 14.12.2021

         Il Segretario                                                                                      Il Presidente

       Mario Rizzuti                                                                                 Antonio Montelatici
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